



Un groupe de convertis de San Nicandro, 1944
© Beth Hatefutsoth - Visual Documentation

San Nicandro

Quand des Italiens se découvrent juifs

L'histoire étonnante d'une communauté italienne convertie au judaïsme par un paysan-prophète, qui voulait faire renaître le peuple hébreu qu'il croyait disparu.

En 1930, à San Nicandro, petite commune agricole de la région des Pouilles où vivent des paysans pauvres et illettrés, Donato Manduzio, mutilé de la guerre de 1914 qui apprit à lire et à écrire pendant un séjour à l'hôpital, tombe sur un exemplaire de l'Ancien Testament. Immédiatement, c'est le choc. Lui qui, sa vie durant, a tenu tête aux prêtres et aux évangélistes protestants, se sent en totale affinité spirituelle avec le peuple hébreu qu'il croit anéanti depuis des siècles. Animé d'une fulgurante passion, Manduzio redécouvre les enseignements de la Torah qu'il communique à son voisinage, faisant des disciples dans vingt-trois familles. Coupés du monde, ceux qu'on appelle désormais les sabbatistes réinventent alors le judaïsme, persuadés d'être les seuls adeptes au monde de cette croyance millénaire... Issue elle-même de cette petite communauté singulière, Bathshéva retrouve ceux qui ont connu le "Moïse des Pouilles", notamment Maria Leone, gardienne de la synagogue fondée par Manduzio ; Lucia Giordano, nièce et première disciple du prophète ; mais aussi des descendants de convertis, dont la famille Leone et sa propre famille qui vivent désormais en Israël.



Région de San Nicandro

Source : http://www.religioscope.com/jfm/rsr/003_nicandro.htm